
Je vous souhaite une très bonne année 2025, pour vous et vos 
proches. L’année qui commence s’annonce pleine de défis dans 
un contexte économique très contraint.

Les Départements traversent une période de grandes difficultés 
financières. En effet, alors que les nouvelles dépenses imposées 
par l’État explosent, nous assistons dans le même temps à la 

poursuite de la chute de nos recettes 
issues des transactions immobilières. 
La situation demeure donc toujours 
préoccupante et incertaine.
Malgré ce contexte, le Département 
reste en première ligne avec vous sur 
le terrain  : nous soutenons les projets 
d’investissement du quotidien pour 

la population, nous entendons vos préoccupations et vos besoins en faveur des 
politiques publiques de proximité. Celles qui vous intéressent directement. Celles qui 
structurent le présent et préparent l’avenir.

Nous avons l’ambition de faire mieux sans renoncer à nos priorités, ni aux efforts 
nécessaires pour y parvenir. Nous resterons à vos côtés avec la même énergie, avec 
vous qui faites vivre notre département.
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CHERS ACTEURS
DU TERRITOIRE,

Nous resterons à vos côtés 
avec la même énergie, avec 
vous qui faites vivre notre 

département.

MARIE-CHRISTINE 
CAVECCHI 

Présidente du Département 
du Val d’Oise

+ 236 000€
mobilisés pour 14 associations 
conduisant des actions de solidarité

Visitez le stand 
du département
AU SALON INTERNATIONAL
DE L’AGRICULTURE
DU 22 FÉVRIER AU 2 MARS
PARIS, PORTE DE VERSAILLES

3,6 M€
investis par le Département 
pour développer l’habitat 
inclusif sur 2024-2031 
avec le soutien de la CNSA

19,9 M€
pour financer les repas 
des collégiens chaque année

+ 3,5 M€
de financement départemental
pour les forfaits Améthyste en 2025

à noter  



1 000 NOUVELLES 
ASSOCIATIONS

déclarées chaque année en Val d’Oise

YANNICK BOËDEC 
Vice-président du Département délégué 
aux Finances et à l’Administration générale

Belle mobilisation au complexe sportif Gilles Boutantin à Cormeilles-
en-Parisis le 17 décembre dernier. Le Département a mis à l’honneur 
clubs et athlètes qui participent à l’animation du territoire et au 
rayonnement de l’excellence sportive du Val d’Oise sur les scènes 
nationales et internationales. Pour la saison sportive 2024-2025, 
il soutient 54 clubs labellisés  «  Excellence  » ou «  Performance  » 
totalisant plus de 25 000 licenciés ainsi que 19 athlètes excellence.

sport  
CÉRÉMONIE DE REMISE DES LABELS

L’EFFORT DEVRA ÊTRE PARTAGÉ 
AVEC TOUS LES ACTEURS

Partout en Val d’Oise, les associations 
jouent un rôle fondamental. Cette 
dynamique sociale est soutenue par le 
Département qui a ouvert, pour 2025, 
la campagne de dépôt des demandes 
de subventions en ligne. Pour garantir 
un accompagnement performant, des 
périodes de saisie alternées ont été mises 
en place en fonction de leur domiciliation. 
Plus d’infos sur valdoise.fr/associations 

Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département a visité l’un des 
fleurons de l’impression 3D en France, Erpro Group à Saint-Leu-la-
Forêt. La PME valdoisienne propose une large gamme de technologies 
de fabrication additive, complétée par des services d’ingénierie (design, 
optimisation topologique), d’usinage, d’injection plastique et de 
finition. Elle travaille dans les domaines de l’automobile, l’aéronautique, 
le médical, la cosmétique, l’architecture, l’industrie ou encore le design.

animation et cohésion 
des territoires  

innovation  

AUX CÔTÉS 
DES ASSOCIATIONS 

L’IMPRESSION 3D MADE IN VAL D’OISE

Les Départements et plus largement l’ensemble des 
collectivités se retrouvent dans une situation budgétaire très 
difficile. Pourquoi ?
La crise immobilière a fait chuter nos recettes, notamment celles 
que l’on perçoit via les frais de notaires. Depuis 2022, le Val d’Oise 
a perdu 110 millions €. À cela s’ajoute les efforts supplémentaires 
que demande l’État aux collectivités et l’instabilité de la scène 
nationale. Pour 2025, cela représente une perte sèche de 
81  millions  €. Les Départements ont reçu un véritable coup de 
massue de la part de l’État. Et dans le même temps, les dépenses 
sociales (RSA, allocation handicap et personnes âgées, aide sociale 
à l’enfance) ont fortement augmenté ces dernières années sans 
compensations nouvelles.

L’État a fait des annonces à l’occasion des Assises des 
Départements de France. Peut-on être rassurés ?
Michel Barnier s’était engagé en décembre dernier à alléger les 

efforts que l’État demandait initialement aux Départements. Que 
fera son successeur on ne le sait pas encore ? Il faut être clair, en 
2025, le Val d’Oise va perdre plusieurs dizaines de millions d’euros 
et nous devons travailler sur cette hypothèse pour bâtir notre 
budget. Il faut maintenir nos investissements et notre engagement 
sur le mandat de 270 millions € pour les aides aux communes.

Ces pertes financières remettent-elles en cause certains de 
vos projets ?
Nous avons d’ores et déjà mis en œuvre dès l’été dernier un 
plan de 13,4  millions  € d’économies en fonctionnement et nous 
poursuivons ces efforts en interne. Mais nous arrivons à l’os 
et l’équation devient très difficile. L’effort devra être partagé 
avec l’ensemble des acteurs du territoire car nous devons tous 
êtes solidaires. Nos priorités restent les investissements dans 
l’éducation et les mobilités. Nous irons certainement moins vite 
que prévu mais nous garderons le cap.

trois questions à  

(de g. à d.) Céline Villecourt (Vice-Présidente du Département), Marie-
Christine Cavecchi et Marion Moreau, directrice commerciale d’Erpro Group



8 MILLIONS € INVESTIS
par le Département dans le développement de 
la forêt de Maubuisson et de ses aménagements

À quelques mois de L’Exposition universelle 2025 à Osaka 
(Japon) du 13 avril au 13 octobre 2025, la rencontre entre 
Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département et 
Hirofumi Yoshimura, Gouverneur de la Préfecture d’Osaka 
a donné lieu à la signature d’une «  lettre d’intention de 
collaboration  » entre CY Cergy Paris Université et Osaka 
Sogo College of Design. Elle consolide une fois encore, plus 
de 30 ans de partenariats et d’amitié avec Osaka dans les 
domaines économique, culturel et académique.

À la demande du Département, de plus en plus de bailleurs 
sociaux, à commencer par Val d’Oise Habitat – qui a acté la 
mesure en conseil d’administration – n’appliqueront pas de 
hausse de loyer pour les logements énergivores classés  G. 
Parmi eux, Seqens, le Moulin Vert, Erigere, Domnis et 
Antin Résidence. Le Département veut ainsi encourager les 
bailleurs à rénover dans les meilleurs délais les logements 
les moins bien isolés qui représentent entre 1 et 5 % du parc 
social valdoisien.

Dans le cadre du Forum de l’insertion vers le retour à 
l’emploi, Mickaël Declerck, Conseiller départemental 
délégué à l’emploi, a signé une Charte partenariale avec les 
organismes économiques du Val d’Oise (CCI95, CMA95, 
MEDEF95, CPME95, FFB95) et 3 premières entreprises  : 
3 Forêts, Korian et Tolerie Emboutissage Prototype. 
Cette démarche vise à renforcer la collaboration entre le 
Département et les entreprises locales. L’objectif final est 
d’accompagner chaque personne vers une sortie du RSA 
grâce à une insertion durable dans un emploi stable.

Aller à la rencontre de ceux qui font le Val d’Oise, c’est l’objectif 
des Rendez-vous du territoire organisés le 5 décembre dernier sur 
le canton de Domont. Marie-Christine Cavecchi, Présidente du 
Département du Val d’Oise et Céline Villecourt, Vice-présidente, 
se sont rendues notamment sur le chantier du groupe scolaire 
Victor Hugo à Saint-Prix (photo) mais également à Baillet-en-
France pour échanger avec les élus sur les projets soutenus par 
le Département ou encore au marché couvert de Domont à la 
rencontre des commerçants.

Le 25 novembre dernier, Marie-Christine Cavecchi, Présidente du 
Département, et les élus du Val d’Oise ont lancé la 6e campagne 
de plantations dans la forêt de Maubuisson. D’ici à mars  2025, 
120  000 nouveaux arbres seront mis en terre portant leur nombre 
à 700 000 sur le million prévu d’ici à 2028. Ce projet ambitieux porté 
par le SMAPP transforme la plaine de Pierrelaye-Bessancourt en un 
véritable poumon vert de 1  340  hectares, anticipant les variations 
climatiques et offrant des habitats naturels diversifiés.

environnement  

international  logement social  

insertion  

en action  

LA FORÊT GAGNE DU TERRAIN

LA COOPÉRATION ACADÉMIQUE 
AVEC OSAKA SE RENFORCE

GEL DES LOYERS DES 
LOGEMENTS MAL ISOLÉS

UNE CHARTE POUR 
RELEVER LE DÉFI DE L’EMPLOI

RENDEZ-VOUS DES TERRITOIRES
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Département du Val d’Oise
2, avenue du Parc CS 20201 Cergy
95032 Cergy-Pontoise Cedex
01 34 25 30 30 – valdoise.fr

Miloud GOUAL
est élu Maire de Montigny-lès-Cormeilles

Julie MOSTACCHI
est nommée directrice
de l’Autonomie du Département

Joëlle FLOCH 
est nommée directrice adjointe 
de la Culture du Département

Consultez nos offres sur valdoise.fr 

les coulisses  

social  
Directeur de l’Enfance, 
de la Jeunesse, de la Santé 
et de la Famille (F/H)
CERGY

administration  
Chargé de projets politique 
d’achat (F/H)
CERGY

patrimoine  
Responsable de secteur (F/H)
CERGY

finances  
Chargé d’études fiscales 
et financières (F/H)
CERGY

Petite enfance  
Secrétaire de PMI (F/H)
VAL D’OISE

Département du Val d’Oise

/ agenda / 

Séance de l’Assemblée 
départementale 
14 février, à partir de 9h30
Cergy, Hôtel du Département 
À suivre en direct sur valdoise.fr
ou sur Facebook et X 

Journée internationale 
des droits des femmes 
8 mars 
Val d’Oise
Des spectacles, conférences, 
théâtre… à découvrir dans l’agenda 
du Département.
valdoise.fr 

Apéritifs-contacts
23 avril, 12h30/14h30 
Cergy, Hôtel du Département
“ Utilisation de l’intelligence artificielle : quels risques 
et quelles recommandations pour les PME-PMI ? ” 
ceevo95.fr 

Salon de l’agriculture
22 février au 2 mars
Paris Expo Porte de Versailles
Retrouvez le stand du Département, 
les producteurs et agriculteurs valdoisiens. 
valdoise.fr 

Salon Effervescence 
25 mars
Zone d’activités de Villiers-le-Bel
Sarcelles, le Palace
12e rendez-vous de l’économie 
et de l’innovation du territoire. 
saloneffervescence.fr 

appel à projets /
   SENIORS 
Initiative pour le développement 
des résidences autonomie dans le 
département du Val d’Oise  
Candidatures jusqu’au 28 février 2025 

   SENIORS 
Forfait autonomie 2025 – 
résidences autonomie 
du Val d’Oise  
Candidatures jusqu’au 
12 septembre 2025 

À suivre sur valdoise.fr rubrique Votre Département / Appels à projets 

FÉVRIER

MARS

AVRIL

info / marchés publics /
Consultez toutes les annonces sur marches-publics.info  
ou sur marches.maximilien.fr 

Frédéric BEAUFAYS
est nommé Président du Tribunal 
administratif de Cergy-Pontoise

Nunzia PAOLACCI
est nommée directrice générale 
adjointe du Département en charge 
de l’Aménagement des territoires


